

ARAGÓN-INFO

<http://www.tao.ca/~csl/aragon>

23 MARZO 1.998-29 MARZO 1.998

NÚMERO 46

Boletín electrónico semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo. Está permitida y recomendada su impresión, distribución e inclusión en otros medios contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente.

EL ACRATADOR,

RADIO TOPO,

e-mail csl@tao.ca

e-mail farl@posta.unizar.es

<http://www.tao.ca/~csl/acratador>

<http://www.tao.ca/~csl/rll/topo.html>

Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos.

Se ruega que los envíos contrainformativos se hagan a las dos direcciones.

ANTIMILITARISMO

24 de marzo: El Presidente del Gobierno Aragonés tiene pocas instalaciones militares y pide más.

El Presidente del Gobierno Aragonés, Santiago Lanzuela, del Partido Popular para más señas, se entrevistó con el Ministro de Defensa, Eduardo Serra, y le pidió la instalación en la base aérea zaragozana de dos centros de formación militar y del simulador del *Eurofighter*, el llamado caza europeo. Todo ello, a cambio de la cesión de 50 hectáreas de la zona militar del aeropuerto para usos civiles. Las 50 hectáreas pretendidas representan apenas un 2% del terreno militar, algo menos de lo que ocupa ahora el aeropuerto comercial, por lo que el Ministerio de Defensa se ha mostrado bastante receptivo a la propuesta. Lanzuela ha presentado todo esto como un logro de su gobierno, y el Ministro como un ejemplo de la *coexistencia modélica entre civiles y militares*. Es necesario recordar que Zaragoza es la segunda ciudad con más militares por metro cuadrado, después de Madrid, un mal que se extiende por todo Aragón de manera casi uniforme.

25 de marzo: No quieren aumentar la subvención para investigar sobre la paz.

La coalición entre el Partido Popular y el Partido Aragonés, en el poder, aprobó mantener congelada un año más en cinco millones de pesetas la partida presupuestaria destinada al Seminario de Investigación por la Paz, una institución no gubernamental de fuerte raigambre en Aragón. Según fuentes de los partidos de la oposición, esta partida no sólo permanece congelada, sino que ha disminuido respecto de otros años, en los que el Seminario recibía, o por lo menos así lo aprobaban las Cortes de Aragón, seis millones.

27 de marzo: Denuncia al Alcalde de Novallas (Zaragoza) por prorrogar la P.S.S. a un objetor.

Juan Luis Alegría, del Partido Aragonés, fue denunciado ante el Juzgado de Instrucción de Tarazona por un objetor de esa misma localidad zaragozana por un delito de prevaricación, al haberle prorrogado por un mes la prestación social sustitutoria (P.S.S.) sin que conste ningún tipo de sanción en el expediente del prestacionista. Al ir a recoger el alta de la objeción en el Ayuntamiento de Novallas el pasado 20 de diciembre, el Alcalde le comunicó que debería realizar un mes más de prestación por las horas que no había hecho antes, amenazándole con ir a buscarle con la Guardia Civil si no acudía, porque *donde debería estar es en la cárcel*. La situación se complicó al tener un accidente el objetor un mes y una semana después de haber cumplido la P.S.S., al menos en teoría, mientras limpiaba un almacén municipal. Al parecer, las funciones que realizaba el objetor nada tenían que ver con los servicios sociales, como barrer calles, por ejemplo. Después de preguntar por qué debía pasarse el día barriendo las calles, un alguacil le obligó a limpiar la calle donde vive el Alcalde que, por cierto, afirmó que abriría expediente a todos los objetores por incumplimientos y llamó mentiroso al objetor denunciante.

ANTIFASCISMO

23 de marzo: Pintadas fascistas en la Universidad de Zaragoza.

Varios edificios universitarios del campus de la plaza de San Francisco, de Zaragoza, aparecieron con pintadas de carácter fascista, firmadas por el partido Alianza para la Unidad Nacional, encabezado a nivel estatal por el ultraderechista Ricardo Sáenz de Ynestrillas. Las pintadas pedían la pena de muerte para l@s militantes de E.T.A. y contenían mensajes contra la autodeterminación de los pueblos del Estado Español y contra la inmigración. Mientras que las pintadas de carácter antifascista o antimilitarista suelen ser limpiadas rápidamente por l@s emplead@s de la

empresa contratada por el Ayuntamiento para estos menesteres, llamada FOCSA, las pintadas ultraderechistas seguían sin borrar a última hora de la mañana.

23 de marzo: Agresión a joven antifascista.

La Plataforma Antifascista de Zaragoza (P.A.Z.) informó de que un joven miembro del Sindicato de Estudiantes de Izquierda que repartía octavillas denunciando el local nazi de la calle Monte Carmelo, número 25, de Zaragoza, fue agredido por un nazi no identificado en la puerta del instituto de enseñanza secundaria *El Portillo*. Dicho nazi le tiró las octavillas, y le golpeó y pateó varias veces, a pesar de lo cual el antifascista no sufrió lesiones destacables. No se conoce todavía si el agredido, menor de edad, ha presentado denuncia por estos hechos, para lo que necesita la autorización familiar. La P.A.Z. ha hecho un llamamiento los movimientos sociales antifascistas zaragozanos para que refuercen el reparto de propaganda anti-nazi en el barrio de Delicias, donde se encuentra el local nazi. Esta semana se han celebrado dos charlas informativas antifascistas en los institutos de secundaria *El Portillo* y *Félix de Azara*. En el primero de ellos, la charla se tuvo que dar en el patio del instituto, puesto que la dirección del centro no concedió ningún espacio en su interior para celebrarla. La asistencia fue de unas 80 personas, y durante el debate se puso de manifiesto que la dirección considera al nazi David Martín *un buen alumno*, a pesar de ser detenido hace un par de semanas por traficar con droga. La P.A.Z. confirmó también que las personas que fueron atacad@s la semana pasada en la puerta de este local por un par de nazis sí han presentado denuncia.

23 de marzo: Más agresiones de nazis vinculados con el local del barrio de Delicias.

Una militante del Sindicato de Estudiantes de Izquierda de origen guineano sufrió un intento de atropello a manos de un grupo de individuos, que al ser identificados han negado dicho atentado. Esta joven ha sido atacada con anterioridad por elementos nazis vinculados al local de la calle Monte Carmelo, de Zaragoza. Su familia ha mostrado gran preocupación por esta sucesión de hechos que indican una probable persecución contra la chica.

25 de marzo: Los nazis intentan justificarse en la prensa local... y la P.A.Z. responde.

El diario local *El Periódico de Aragón* publicó una carta de un colectivo autodenominado *Peña Cultural y Ecologista*, que no es otro que el que utilizan de tapadera los nazis que utilizan el local de la calle Monte Carmelo, número 25, en el zaragozano barrio de Delicias. En la misiva, los fascistas niegan dicha militancia, y achacan la campaña de la Plataforma Antifascista de Zaragoza (P.A.Z.) a oscuras intenciones para sembrar la inquietud entre el vecindario. Los nazis afirman acerca de su colectivo de está legalizado ante la Diputación General de Aragón y que el local se utiliza como lugar de encuentro y recreo, que se dedican a organizar excursiones y actividades deportivas. Para finalizar, afirman que algunos de sus socios han tenido problemas con la Justicia que ya han saldado, que el colectivo es una ayuda en su reinserción, e incluso acusan a la P.A.Z. de acosarles y agredirles. La respuesta de la P.A.Z. llegó dos días más tarde en el mismo periódico. Punto por punto, se desmonta la defensa de los nazis, que imaginamos se habrán apresurado a retirar pegatinas y carteles de los grupos ultraderechistas Kripo, Thule y Alternativa Europea que poblaban las paredes del local. La Plataforma Antifascista enumera las agresiones ocurridas en las cercanías del local y desenmascara a sus responsables, miembros de esta fantasmagórica *Peña Cultural y Ecologista*, entre ellos José Luis Baeta, Bernardo Manivesa, David Martín y Jorge Pérez, que no sólo han tenido problemas con la Justicia, sino que siguen acumulando denuncias continuamente. Por ejemplo, Baeta ha recurrido una condena a dos años, cuatro meses y un día, que le puede llevar a la cárcel por haber apuñalado a una persona. Además, ofrece referencias del local desde 1.982, cuando era utilizado por la organización nacionalsocialista Círculo Español De Amigos De Europa (C.E.D.A.D.E.).

CÁRCEL

23 de marzo: Denunciado uno de los subdirectores de la prisión de Daroca (Zaragoza).

Un preso de la cárcel de Daroca ha denunciado ante el Juzgado de Instrucción de Daroca a uno de los subdirectores, conocido como *don Marcos*, por abofetearle. Fuentes de la Asociación de Seguimiento y Apoyo a Pres@s de Aragón (A.S.A.P.A.) han manifestado que sería deseable que la denuncia fuera tramitada por otro juzgado, dado la predisposición del de Daroca para dar la razón a los funcionarios penitenciarios, cuando se presenta ante él una denuncia por malos tratos. El denunciado es bastante conocido por la práctica habitual de torturas en la cárcel de Daroca, hecho que ha sido denunciado repetidas veces por A.S.A.P.A., sin grandes resultados. Hace unos meses, la misma cárcel de Daroca respondió a las denuncias de A.S.A.P.A. querellándose contra miembros de esta organización que, afortunadamente, fueron absuelt@s.

SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA

23 de marzo: Solidaridad con l@s pres@s polític@s mexican@s.

El siguiente comunicado es para que lo firmen organizaciones y colectivos varios. Una vez que se tenga la lista de

firmas se enviará a la prensa mexicana, a embajadas y ministerios varios. La idea surge de l@s participantes en el seminario de debate zapatista que se organizó en Zaragoza. La recogida de firmas se puede centralizar en Zaragoza si se ve bien, y nosotr@s lo enviaríamos donde corresponda y donde nos digáis. Se puede poner un plazo de recogida, por ejemplo hasta el 27 de marzo. Falta concretar el nombre exacto de algunos de los colectivos que ya dieron su apoyo en Zaragoza (Asturies, Donosti, etc.).

COMUNICADO

Reunid@s en Zaragoza, los días 13,14 y 15 de marzo de 1.998 en torno al Seminario Zapatista organizado por la Plataforma de Solidaridad con Chiapas de Aragón, diferentes personas, organizaciones y colectivos de todo el Estado Español, queremos hacer publica nuestra exigencia al Gobierno Mexicano para que proceda a la LIBERACIÓN INMEDIATA de tod@s l@s pres@s de las BASES DE APOYO DEL E.Z.L.N. que actualmente se encuentran en diferentes cárceles del Estado de Chiapas, agrupad@s en la organización LA VOZ DE CERRO HUECO. Igualmente exigimos la liberación de tod@s l@s pres@s polític@s injustamente encarcelad@s, así como de l@s compañer@s del F.Z.L.N. pres@s en Querétaro por su participación política.

Zaragoza, 15 de marzo de 1.998.

FIRMAN: Plataforma Ixim de Iruña, Red de Apoyo Zapatista de Madrid, Plataforma de Solidaridad con Chiapas de Madrid, Plataforma de Solidaridad con Chiapas de Aragón (e-mail: chiapas@pangea.org)

23 de marzo: Visita de una mujer torturada durante la dictadura chilena

Luz Acre, militante del Partido Socialista de Chile que pasó seis años detenida en los cuarteles militares durante la dictadura de Pinochet, acudió a Zaragoza invitada por el Comité de Solidaridad Internacionalista y por el Comité Cristiano de Solidaridad Óscar Romero, antes de trasladarse a Madrid donde declaró ante el Juez de la Audiencia Nacional Manuel García-Castellón, que instruye el sumario por la desaparición de ciudadan@s de nacionalidad española en Chile. Luz Acre contó su experiencia de torturada y afirmó que durante su detención conoció a Carmelo Soria, diplomático de la SEPAL asesinado por miembros de la policía política chilena, la DINA, a Antonio Llido, sacerdote desaparecido, y a Michelle Peña, embarazada de ocho meses y también desaparecida, l@s tres de nacionalidad española. También se refirió a los problemas que tiene el Gobierno Chileno para sacudirse la figura de Pinochet y la influencia que el Ejército tiene todavía sobre el país, y las dificultades para reformar la Constitución Chilena y hacer desaparecer la institución de l@s senadoras y senadores vitalicios.

25 de marzo: Al parecer, Gobierno Colombiano y E.L.N. han pactado un preacuerdo de paz.

El preacuerdo pudo ser firmado en Madrid el pasado 9 de febrero, y ha sido mantenido en secreto por las dos partes hasta la fecha, en la que se ha producido una filtración. El Ejército de Liberación Nacional (E.L.N.) mantiene 3.000 personas en armas y tiene abiertos 36 frentes en Colombia, y está dirigido por un aragonés, Manuel Pérez. Su principal objetivo son las multinacionales petrolíferas que esquilman el país. El preacuerdo de Madrid fue firmado por Milton Hernández, miembro de la Dirección Nacional del E.L.N., un número indeterminado de representantes gubernamentales, dos personas vinculadas a la comisión de conciliación y dos altos funcionarios del Gobierno Español. En él se recogen las fechas para una próxima reunión preparatoria, a realizar en territorio colombiano entre el 5 y el 7 de junio, con posterioridad a otra reunión a celebrar en Nafarroa en abril, para más tarde convocar una convención nacional de paz formada por no más de 100 personas representativas de todos los sectores sociales, con el Gobierno Español en el papel de mediador. El preacuerdo deberá ser ratificado por toda la Dirección Nacional del E.L.N. y por Ernesto Samper, Presidente de Colombia. El acuerdo definitivo presenta graves dificultades, como las reticencias militares y las actuaciones paramilitares, el presunto interés electoralista para favorecer al candidato gubernamental en las elecciones presidenciales, cuya primera vuelta se celebrará el día 31 de mayo, y la exclusión del proceso de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo, el grupo guerrillero más numeroso y poderoso.

ANTIRREPRESIÓN

23 de marzo: La zaragozana acusada de colaboración con el comando Araba, en prisión.

La zaragozana María Paz Lacasa ingresó en prisión, tras declarar ante el Juez de la Audiencia Nacional Javier Gómez de Liaño. Esta mujer fue detenida, junto a su marido, en Amorebieta (Bizkaia), por su presunta pertenencia al comando Araba de E.T.A. Otras 12 personas fueron detenidas por la Guardia Civil en esta operación.

23 de marzo: Aragón escéptico con el paradero de Publio Cordón.

Únicamente la familia del empresario Publio Cordón y l@s trabajadoras y trabajadores de sus empresas, que forman la Plataforma por la Liberación de Publio Cordón, conmemoraron los mil días de su secuestro a manos de la

organización Grupos Revolucionarios Antifascistas Primero de Octubre (G.R.A.P.O.). Las personas que lo secuestraron han afirmado repetidas veces que lo liberaron tras pagar la familia el rescate exigido y que desconocen su paradero. El Gobierno se muestra convencido de la veracidad de estas declaraciones, y a pesar de pedir disculpas repetidamente a la familia por la imposibilidad de su localización, no parece interesarse mucho por su situación e incluso ha sostenido conversaciones para que el G.R.A.P.O. renuncie a la lucha armada sin cuestionar la versión ofrecida por esta organización. Las concentraciones para pedir su liberación reunieron apenas a 150 personas en Zaragoza, ante la sede de la Delegación del Gobierno en Aragón y la de la empresa de seguros *Previa*, recientemente vendida por la familia a un grupo multinacional, y otras 15 en Madrid, ante el Ministerio del Interior, con una total ausencia de representantes institucionales. En el momento de su misteriosa desaparición, Publio Cordón y su grupo empresarial atravesaban una lastimosa situación financiera, lo que puede tener mucho que ver con su actual ausencia.

El viernes 27 fueron juzgados en la Audiencia Nacional tres miembros del G.R.A.P.O., José Ortín, Enrique Cuadra y Concepción González, presuntamente implicados en el secuestro. Los militantes estaban acusados por varios delitos relacionados con el hallazgo de seis kilos de la organización, en los que se encontraron explosivos, armas y documentación falsa. Durante la vista, Ortín y Cuadra reconocieron su pertenencia al G.R.A.P.O. y su implicación en el secuestro de Publio Cordón. Sin embargo, indicaron que un infiltrado policial en la organización llamado Alberto Martínez podría saber más que ellos acerca de esta acción.

24 de marzo: Ex-concejal del Ayuntamiento de Zaragoza declara en relación a la guerra sucia contra E.T.A.

Luis Roldán fue concejal, e incluso teniente alcalde, en el Ayuntamiento de Zaragoza, antes de ser nombrado Gobernador Civil de Navarra, y posteriormente Director General de la Guardia Civil. Detenido en febrero de 1.996 al ser acusado de la apropiación indebida de varios millones de pesetas, tras una espectacular fuga a Laos, empezó a declarar contra sus antiguos compañeros del Ministerio del Interior, en la etapa en la que gobernaba el Partido Socialista Obrero Español (P.S.O.E.), y a desvelar toda una trama de corrupción en Navarra, por la que ha empezado a ser juzgado esta semana. Después de más de un año en la prisión de Brieva (Ávila), actualmente ingresado en la de Logroño, ha sido reclamado por el Juez de la Audiencia Nacional Baltasar Garzón para declarar en relación al asesinato del dirigente de Herri Batasuna (H.B.) Santiago Brouard, en 1.984, atribuido a elementos parapoliciales al servicio del Estado Español. En sus primeras declaraciones de 1.996 respecto a este caso, Roldán definió la muerte de Santi Brouard como un aviso a E.T.A. para evitar que matara a dirigentes o militantes del P.S.O.E., algo que se ha confirmado ahora. El asesinato del dirigente de H.B. fue organizado casi con toda seguridad por Rafael Masa, teniente coronel de la Guardia Civil a las órdenes del comisario de policía Francisco Álvarez y de Rafael Vera, por aquel entonces Secretario de Estado de Interior. Para ello, contó con el delincuente habitual Daniel Fernández Aceña y el industrial Luis Morcillo Pinillos, quienes reclutaron a la banda encargada del asesinato. Roldán afirmó que no tuvo ninguna relación directa con estos hechos.

25 de marzo: Juzgado un guardia civil por detención ilegal.

La Fiscalía de la Audiencia Provincial de Huesca y la acusación particular solicitaron tres años de prisión y ocho de inhabilitación para el guardia civil J.L.C. por haber detenido a dos jóvenes a los que había agredido anteriormente en la estación de esquí de Formigal (Huesca). Este individuo ya fue condenado en 1.992 por lesiones. Los hechos ocurrieron en enero de 1.997, cuando el guardia civil zanjó una discusión agrediendo a las dos personas denunciadas y rompiendo la luna trasera de su coche. Todas las partes personadas en el juicio han reconocido estos actos y han acordado multa de 130 días e indemnización de hasta 300.000 pesetas por daños, amenazas y lesiones. Al intentar denunciar esta actuación en el cuartel de la Guardia Civil de Sallent de Gállego, el acusado retuvo allí a los agredidos hasta que apareció un superior.

26 de marzo: Presentado un libro sobre un resistente libertario.

A estas alturas, se hace justicia con una de las muchas personas que resistieron activamente al fascismo, tanto en el Estado Español, durante la Guerra Civil, como en Francia, durante la Segunda Guerra Mundial. En la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Zaragoza se presentó el libro *Lucha y muerte por la libertad*, escrito por Pilar Ponzán, sobre la vida y la lucha de su hermano Francisco, maestro libertario que creó en Francia el llamado *Grupo Ponzán*, una red de información que permitió a 2.000 personas refugiarse en el Estado Español y escapar de la persecución nazi. Pilar Ponzán estuvo acompañada por Enrique Casañas y Floreal Barberá, compañeros anarquistas de Francisco. El *Grupo Ponzán* estableció una íntima colaboración con la *Red O'Leary*, del *Intelligence Service* británico, encarnizadamente perseguida por los nazis. Ponzán murió en 1.943, tras ser capturado y asesinado por la *Gestapo* en su precipitada huida de Toulouse, y fue condecorado posteriormente por la mayor parte de los gobiernos aliados, figurando su expediente militar en el Museo del Ejército Británico. Aunque muchos de sus compañeros criticaron en su momento la estrecha colaboración con el Ejército Británico, su figura antifascista trasciende ya de estas discusiones. Para más información, existe otro libro sobre Ponzán recientemente publicado por *Virus Editorial*, escrito por Antonio Téllez y titulado *Anarquistas en la guerra secreta contra el franquismo y el*

nazismo (1.936-1.944).

**ARTE CONTRA LA PENA DE MUERTE
EXPOSICIÓN Y VENTA DE PINTURAS Y ARTESANÍA REALIZADAS POR PRES@S DE TODO EL
MUNDO**

Organizada por el Ateneo Libertario de Zaragoza y la Agrupación Anarquista El Búho, en el Centro Social Libertario (Coso, 186, bajos, de Zaragoza) hasta el 31 de marzo.

**CHARLA SOBRE EL CASO SCALA: UN MONTAJE DEL ESTADO CONTRA EL MOVIMIENTO
LIBERTARIO**

A cargo de Xabier Cañadas, acusado y condenado a 17 años de prisión por el incendio del Teatro Scala de Barcelona. En el Centro Cívico Delicias, el sábado 4 de abril a las 18 h., organizada por la Confederación Nacional del Trabajo-Asociación Internacional de Trabajadores (C.N.T.-A.I.T.).

VII JORNADAS DE DISTRIBUIDORAS ANTIAUTORITARIAS DEL ESTADO

Serán los días 1, 2 y 3 mayo en Zaragoza. El punto de encuentro será el Centro Social Autogetionado Entropía (Alcalá, 7), y los debates y actividades tendrán lugar en este mismo local, en el Centro de Documentación Índex (Alcalá, 18) y en el Comedor Popular de Torrero (Avda. América, 3). Las Jornadas están organizadas por el colectivo Mala Raza, y están convocadas unas 70 distribuidoras y sellos de carácter alternativo y antiautoritario del Estado. Las conclusiones y los textos que sean de interés estarán disponibles después de las jornadas en la dirección de Mala Raza (entropia@arrakis.es). Además de los debates e intercambios habrá exposición y venta de material informativo en la calle Alcalá, un concierto en el Centro Social Entropía y un pic-nic punk en el parque Bruil.

MUJER

23 de marzo: Otro caso de malos tratos en Zaragoza.

Santiago L.M. ya está en libertad, tras declara ante el juez, después de que la Policía Nacional lo detuviera en Zaragoza, tras golpear a su compañera con una lata de cerveza en el domicilio familiar, produciéndole traumatismo craneo-encefálico y una herida inciso-contusa en la frente. El propio agresor avisó a la Policía, al asustarse de la sangre que manaba abundantemente de la herida de la mujer.

26 de marzo: Machismo en una publicación de una asociación de hosteler@s.

El número correspondiente al mes de marzo de la revista de la Federación de Hoteles y Restaurantes de Zaragoza (HORECA) presenta en su portada una mujer desnuda acompañada de un jamón cuya pezuña queda a la altura de sus pechos. En otras dos páginas interiores, tituladas *El imperio de los sentidos*, el mismo cuerpo desnudo sirve de presentación a otros alimentos, como pan, café, gulas, un chuletón e incluso sardinas en aceite. Por si alguien pudiera sospechar de algún interés artístico en semejantes fotografías, el director de la publicación, Francisco Serrano, lo aclara en la presentación: *En este número, como en todos, damos lo mejor, lo más interesante y con yema fresca y de calidad. Cuidamos el diseño, la imagen y el contenido. Ya saben lo de la galanura, estilo y presencia en el huevo.* Esta parrafada para decir lo bien que fría los huevos su suegra, y aseverar textualmente: *Las señoras de antes sabían freír huevos estupendamente.* Con total desprecio, parece indicar el macho que las mujeres, antes, no servían más que para freír huevos, y ahora, ni para eso.

29 de marzo: Agresión grave en Zaragoza.

Un hombre de 67 años, Félix S.J., asestó 27 puñaladas a su compañera con un cuchillo de cocina en el domicilio familiar del barrio de Delicias, en Zaragoza. La mujer fue trasladada a un centro hospitalario, tras intervenir la Policía Nacional merced a las llamadas de vari@s vecin@s, donde se le apreciaron múltiples heridas en cara, cuero cabelludo, brazos y manos, todas ellas de carácter leve, de las que fue intervenida quirúrgicamente durante cinco horas, después de lo cual quedó ingresada. También se le apreciaron golpes propinados con un martillo por el agresor. Al parecer, la pareja se hallaba en trámites de separación y no era la primera vez que el individuo agredía a la mujer.

ECOLOGÍA

23 de marzo: Desaparecen fósiles de las obras de un embalse.

Durante el fin de semana, trabajadores de las obras del embalse de El Val comentaron en la población de Los Fayos (Zaragoza) el hallazgo de una mandíbula animal tres veces mayor que la de un caballo y con dientes de quince centímetros. La noticia llegó hasta Tarazona, en la misma provincia, desde donde partió un miembro del Centro de Estudios Turiasonenses, que sin embargo nada pudo encontrar. El paleontólogo enviado por la Diputación General de Aragón tampoco pudo encontrar rastro de fósil alguno. Se sospecha que personal de la unión temporal de empresas UTEVAL, responsable de estas obras, pudo hacer desaparecer el hallazgo, por si pudiera repercutir negativamente en la marcha de los trabajos. La presa de El Val es fuertemente contestada por parte de la población de Los Fayos, que milita activamente en la Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasvases (COAGRET).

23 de marzo: Consideran normal desviar un río sin ningún permiso.

Agentes del Servicio de Protección de la Naturaleza (SEPRONA) de la Guardia Civil comprobaron una denuncia presentada y observaron que los trabajos para la construcción de una escollera habían provocado la desaparición de uno de los dos brazos del río Isábena, a su paso por la localidad de Serraduy (Huesca). Sin embargo, responsables del Servicio de Conservación del Medio Ambiente (COMENA) del Gobierno Aragonés afirmaron que era *una obra era provisional y necesaria*, realizada por el Ayuntamiento.

24 de marzo: La Diputación General de Aragón (D.G.A.) apoya una línea de alta tensión.

Alcaldesas y alcaldes de las localidades oscenses de Benabarre, Tolva, Lascuerre y Graus se entrevistaron con el Consejero de Ordenación Territorial del Gobierno Aragonés, José Vicente Lacasa, quien les manifestó que la D.G.A. apoya la construcción de la línea de alta tensión Graus-Sallente, que afecta a estos municipios. L@s ediles se reafirmaron en su postura de no apoyar ningún trazado, ni aun a cambio de compensaciones, como acordaron con sus colegas de Catalunya cuando se formó una plataforma de lucha contra el tendido eléctrico.

25 de marzo: En defensa de La Plana de Zaragoza.

La Asociación Naturalista de Aragón (ANSAR) defendió ante las Cortes de Aragón la necesidad de proteger el espacio natural de La Plana de Zaragoza, amenazada por la construcción de un gran parque eólico y la proliferación de urbanizaciones y vertederos en la zona. ANSAR defiende la conservación de lo que considera un espacio con grandes valores ecológicos, un ecosistema donde sobreviven especies de animales y plantas al borde de la extinción. El Partido Popular, en el gobierno junto con el Partido Aragonés, rechazó las proposiciones realizadas a nivel parlamentario para defender La Plana.

28 de marzo: Alcaldesas y alcaldes del Pirineo aragonés se solidarizan con l@s opositoras y opositores a los embalses.

Alcaldesas y alcaldes de la Asociación de Entidades Locales del Pirineo Aragonés (ADELPA) se reunieron en Aínsa (Huesca) para debatir acerca de los proyectos de embalses que afectan a la región. Los municipios afectados por la construcción de los embalses de Santaliestra, Biscarrués y Jánovas y por el recrecimiento de Yesa expusieron los problemas que generan estas obras, recibiendo la solidaridad de los 16 pueblos que forman la comisión ejecutiva de la Asociación, que criticaron duramente la composición de la empresa pública encargada de licitar los embalses, Aguas de la Cuenca del Ebro, por la nula participación en ella de los pueblos de montaña afectados. Durante la reunión, que se convocó para preparar la asamblea general de los 90 municipios que forman parte de ADELPA, también se trataron otros problemas de los ayuntamientos pirenaicos, como las actuaciones de las empresas hidroeléctricas y la negativa del Gobierno Español a abonar el impuesto de bienes inmuebles debido desde 1.990 por los embalses, las carreteras y la asistencia sanitaria.

LABORAL

25 de marzo: Oposición a la segunda reconversión agraria en el campo aragonés en 10 años.

La Unión de Agricultores y Ganaderos de Aragón (U.A.G.A.) anunció su oposición a las reformas agrarias que propone la Comisión Europea, a través de la llamada *Agenda 2.000*. Para U.A.G.A. esta reforma supondría un atentado para las explotaciones familiares que ahora garantizan la supervivencia del medio rural aragonés. La Unión Europea se centra ahora en mantener las ayudas a los productos continentales, discriminando a los mediterráneos y ahondando las diferencias entre el Norte y el Sur de Europa. U.A.G.A. cree que la idea es vender Europa a las multinacionales estadounidenses del sector, que persiguen una total liberalización de los precios. El producto más afectado por estas medidas será el maíz. El sindicato agrario ha solicitado al Gobierno Español que vote en contra de estas medidas.

25 de marzo: Protesta en el 150 aniversario del ferrocarril en el Estado Español.

El comité de empresa de RENFE abandonó una reunión con la dirección regional en la estación de Zaragoza para concentrarse en dichas instalaciones y protestar por el abandono del ferrocarril aragonés, y más concretamente, de la línea de Canfranc (Huesca). La protesta desmiente la campaña publicitaria de RENFE de cara a la celebración del 150 aniversario del primer ferrocarril estatal, que se celebró el viernes 27, y es una respuesta a la falta de un compromiso por la defensa del ferrocarril de Canfranc, exigido por los sindicatos e ignorado por la empresa. A la concentración acudieron también algunas personas vinculadas a la Coordinadora por la Reapertura del Ferrocarril Canfranc-Olorón (CREFCO).

27 de marzo: Nueva protesta en la Universidad de Zaragoza.

La propuesta de privatizar ciertos servicios de la Universidad de Zaragoza provocó una nueva acción de protesta convocada por el comité de empresa del personal laboral. Miembros de la plantilla de personal de administración y servicios y estudiantes se concentraron ante el Paraninfo con motivo de la celebración de San Braulio, patrono de la Universidad, para acceder posteriormente a la sala donde tenía lugar el acto institucional e interrumpir los tradicionales discursos mediante gritos, pitidos y pataletas. La privatización de los servicios de reprografía, las actividades deportivas y los colegios mayores provocará, según el comité, la desaparición de cerca de 80 puestos de trabajo.

27 de marzo: Convocadas protestas en las cuencas mineras turolenses.

El día 4 de abril tendrá lugar una concentración en la localidad de Andorra (Teruel) para protestar contra la decisión del Ministerio de Industria de restringir los proyectos del Plan de Inversiones de la Minería. La concentración es el punto de partida de una serie de movilizaciones convocadas por los sindicatos Comisiones Obreras y Unión General de Trabajadores para tratar de frenar los recortes en proyectos sociales destinados a generar empleo y mejorar las condiciones de vida en las cuencas mineras. Desde unas inversiones previstas en Aragón de 27.000 millones de pesetas se pasará a sólo 18.000, lo que supondrá la supresión de una buena parte de 234 proyectos, considerados imprescindibles por las organizaciones convocantes. Los sindicatos criticaron también las intenciones de ENDESA, en cuya central térmica de Andorra se han recibido directrices para suprimir un 30% del empleo generado por las empresas suncontratadas para tareas de mantenimiento y limpieza.

EDUCACIÓN

23 de marzo: Estudiantes piden condiciones dignas.

Un centenar de estudiantes de primer curso de educación secundaria obligatoria del instituto *Avempace*, en la Margen Izquierda del Ebro de Zaragoza, se concentraron en el patio para protestar contra las condiciones en las que se encuentran escolarizad@s. Est@s alumn@s tienen que dar las clases en un colegio público cercano ante la falta de espacio en el instituto *Avempace*. L@s delegad@s de las clases leyeron sus reivindicaciones, que pasan por disponer de una biblioteca, un laboratorio y un patio en condiciones. La solución aportada por madres y padres es la construcción de un nuevo centro de secundaria para dar cabida a la creciente población escolar.

23 de marzo: Apoyo político para una titulación de grado medio.

Todos los grupos parlamentarios de las Cortes de Aragón apoyaron las reivindicaciones de la comunidad educativa de Cariñena (Zaragoza). Estudiantes del ciclo formativo de grado medio de Enotecnia y representantes municipales comparecieron ante la Comisión de Educación para defender el mantenimiento de estos estudios que tras un proceso rocambolesco carecen de titulación oficial. En marzo de 1.996 fue aprobada por el Ministerio de Educación y Cultura su implantación en Cariñena. Cuando el ciclo ya llevaba siete meses en funcionamiento, el Ministerio retiró la autorización y lo transformó en un ciclo superior de Industrias Alimentarias, calificando de *error* su primera aprobación. Las instalaciones del instituto *Joaquín Costa* están destinadas exclusivamente al estudio del proceso de elaboración del vino, y no de otras industrias alimentarias. la reivindicación está apoyada también por todas las denominaciones de origen vitivinícolas de Aragón.

25 de marzo: Acciones en defensa de un colegio público.

Madres, padres y alumn@s del colegio público *Arnal Cervero*, respaldad@s por la Federación de Asociaciones de Madres y Padres de Alumn@s de Aragón (FAPAR), se concentraron ante la Dirección Provincial del Ministerio de Educación y Cultura (M.E.C.) de Zaragoza para protestar contra el cierre previsto de este centro escolar. L@s afectad@s han conseguido también el apoyo de la Asociación de Vecin@s *Manuel Viola* del barrio de Delicias, donde está situado el colegio. El M.E.C. prevé fusionar este centro con otro, en el edificio del segundo, que se encuentra en peores condiciones que el del primero. Madres y padres de l@s 144 alumn@s del *Arnal Cervero* mantiene que el centro escolar tiene perspectivas de crecimiento que hacen injustificable el cierre.

26 de marzo: Concentraciones en Madrid y Zaragoza contra la jornada escolar continua.

Aprovechando una reunión entre asociaciones de madres y padres de alumn@s y la responsable del Ministerio de Educación y Cultura (M.E.C.), Esperanza Aguirre, miembros de las primeras se encadenaron el lunes 23 en la puerta de dicho Ministerio para protestar por la imposición de la jornada continua y el cierre vespertino de los centros escolares. En la acción participaron madres y padres de Aragón, integrad@s en la Federación de Asociaciones de Madres y Padres de Alumn@s de Aragón (FAPAR).

Unas 500 personas pertenecientes a 70 asociaciones de madres y padres de alumn@s aragonesas se concentraron ante la sede de la Dirección Provincial del M.E.C. en Zaragoza convocadas también por FAPAR para protestar por la implantación de la jornada continua. Algunos sindicatos y la Plataforma en Defensa de la Enseñanza Pública de Aragón consideran que el Ministerio ha lanzado esta propuesta con la intención de dividir la unidad de acción entre el profesorado y las asociaciones de madres y padres para defender la enseñanza pública, aunque ya se están produciendo algunas propuestas para compaginar los intereses de docentes, madres y padres. El claustro de profesoras y profesores del colegio público *Ramón Sainz de Varanda* de Zaragoza aprobó el miércoles 25 una resolución en la que solicita la realización de actividades extraescolares gratuitas en los centros educativos en caso de que se vaya a implantar la jornada continua.

27 de marzo: Sigue cerrado un polideportivo escolar.

El pabellón deportivo del colegio *Monsalud* de Zaragoza sigue cerrado un año y medio después de construido, y no existen perspectivas de una inmediata apertura. La Asociación de Madres y Padres de Alumn@s de este centro escolar comenzará en breve tiempo una nueva campaña de movilizaciones para solicitar su puesta en funcionamiento. El Ministerio de Educación y Ciencia elude sus responsabilidades, en una actitud de para madres y padres achacan al interés de negociar las transferencias educativas a la comunidad aragonesa a la baja, manteniendo en desuso varias instalaciones.

CORRUPCIÓN

25 de marzo: Más sobre la estafa de AVA.

El sindicato Unión General de Trabajadores, la Unión de Consumidores de Aragón y la Asociación de Consumidores *Torre Ramona* reunieron a más de un centenar de las personas afectadas por la crisis financiera de la agencia de valores aragonesa AVA. Estas asociaciones presentaron toda la información a su disposición sobre el turbio asunto y estudiaron la posibilidad de constituirse en plataforma para defender colectivamente sus intereses. L@s afectad@s reunid@s en la plataforma patrocinada por la Asociación de Impositores de Bancos y Cajas de Ahorro de Aragón (AICAR) han otorgado poderes notariales a sus representantes legales para defender sus intereses ante los tribunales. También se sabe que el Juez de la Audiencia Nacional Manuel García Castellón, que instruye esta causa, ordenó un registro de la sede de AVA en Zaragoza, que tuvo lugar el pasado 16 de marzo.

25 de marzo: Comienza el juicio contra la trama de corrupción de Nafarroa.

En la Audiencia Provincial de Nafarroa comenzó el juicio contra Gabriel Urralburu, ex-presidente del Gobierno Navarro, su compañera Olivia Balda, Antonio Aragón, ex-presidente de la Confederación Hidrográfica del Ebro y ex-consejero de obras públicas del Gobierno Navarro, su compañera Isabel Romeo, Jorge Esparza y Luis Roldán, aragonés, ex-concejal del Ayuntamiento de Zaragoza, ex-gobernador civil de Nafarroa y ex-director general de la Guardia Civil. El fiscal ha solicitado 11 de años de prisión para Urralburu y Aragón, por sendos delitos de cohecho continuado, 4 años para Balda y Romeo, por cooperadoras, y otros 4 años para Esparza y Roldán, por inductores. Aragón y Urralburu, en su etapa en el Gobierno de Nafarroa, cobraron al menos 171 millones de pesetas en comisiones ilegales pagadas por cinco compañías constructoras entre 1.987 y 1.991 (un 5% del importe de los proyectos de obras aprobados), que ingresaron en cuentas corrientes de Suiza, que llegaron a tener en su haber 409 millones de pesetas. Todas las personas acusadas han alegado irregularidades procesales o prescripción de los delitos como argumento fundamental de defensa. También han intentado recurrir la presencia de las acusaciones particulares personadas en nombre del Parlamento y el Gobierno de Nafarroa, Unión del Pueblo Navarro, Herri Batasuna e Iniciativa Ciudadana, sin resultado.

25 de marzo: El Tribunal de Cuentas detecta irregularidades durante el gobierno de José Marco.

El Tribunal de Cuentas del Estado Español ha elaborado un informe sobre la gestión económica del Gobierno Aragonés en 1.994, cuando era presidente José Marco, del Partido Socialista Obrero Español. El informe se refiere a diferentes irregularidades presupuestarias y a subvenciones que acabaron usándose para fines distintos de aquéllos para los que se aprobaron. Así, por ejemplo, subvenciones para pagar intereses de deudas municipales o para planes de empleo se destinaron a construir inmuebles. También han sido detectadas irregularidades en la adjudicación de contratos, para lo que no existieron los criterios de selección objetiva exigidos por la ley.

26 de marzo: Revés judicial a las antiguas casa de juventud.

La Audiencia Provincial de Zaragoza ha aceptado los argumentos del Ayuntamiento de Zaragoza, en el proceso que le enfrenta a la Federación de Casas de Juventud. El fallo, recurrido por la Federación ante el Tribunal Supremo, obliga a esta asociación a devolver cuatro locales adquiridos con dinero municipal, que fueron registrados a su nombre. Los cuatro inmuebles fueron adquiridos en 1.994 por 67 millones de pesetas. En la actualidad, la gestión de las casas de juventud zaragozanas está adjudicada a diversos colectivos ajenos a la Federación, acusada en su momento de numerosas irregularidades financieras, entre las que se encontraban deudas con trabajadoras, trabajadores y la Seguridad Social y compras de bienes de los que se desconoce su destino. Sus dirigentes están ahora al servicio del Partido Socialista Obrero Español, a través de varios y fantasmagóricos colectivos.

SANIDAD

23 de marzo: Contratos precarios en el Hospital Clínico Universitario de Zaragoza.

La Junta de Personal del Hospital Clínico Universitario de Zaragoza denunció la contratación precaria de dos intensivistas en la unidad de cuidados intensivos. Entre las condiciones leoninas de estos contratos se encuentra hacer sólo guardias y rechazar cualquier posibilidad de promoción interna. La Junta de Personal critica también el concurso para cubrir una plaza de especialista en cirugía general y aparato digestivo, por considerar que debía de ser reconvertida en otra de especialista en anestesiología y reanimación.

24 de marzo: Colectivos ciudadanos contra la subasta de una antigua clínica.

El anuncio de la subasta del antiguo edificio de la maternidad zaragozana ha sido fuertemente criticado por los colectivos agrupados en torno a la Plataforma por la Defensa y Mejora de la Sanidad Pública, que consideran el inmueble como ideal para albergar un centro geriátrico, necesario dado el constante envejecimiento de la población y la carencia de instalaciones de este tipo.

25 de marzo: Continúan las quejas en el Hospital Comarcal de Barbastro.

El Justicia de Aragón, Juan Montserrat, ha admitido la queja formulada por la Mesa en Defensa de la Calidad Asistencial del Hospital de Barbastro (Huesca). La queja recoge todos los problemas detectados desde la supresión de dos plazas en el servicio de ginecología, que ha provocado una merma de la calidad de la asistencia y el traslado de pacientes a otros centros de las provincias de Huesca y Lleida. Por su parte, la Junta de Personal del Instituto Nacional de la Salud de Huesca ha solicitado que se aparte de sus responsabilidades a la supervisora del área quirúrgica de este centro sanitario, Pilar Avilla, a la que acusan de la deficiente organización interna del servicio, de favorecer a unas personas en perjuicio de otras y de malos tratos verbales al personal de enfermería. Desde 1.990 se vienen sucediendo las quejas sindicales contra la supervisora, que hasta ahora han sido ignoradas. La gota que ha colmado el vaso a sido la apertura de expedientes sancionadores contra cuatro asistentes técnico@s sanitari@s, por acudir en marzo de 1.997 a una manifestación en solidaridad con los dos ginecólogos despedidos.

MOVIMIENTO VECINAL

23 de marzo: Novedades sobre el cierre de la estación de ferrocarril de Gallur.

L@s vecin@s de este pueblo de la provincia de Zaragoza tienen que costear de su bolsillo el recurso contencioso-administrativo interpuesto contra la decisión de RENFE de cerrar la estación de la localidad desde el pasado verano. A pesar de que el Ayuntamiento apoya la reivindicación vecinal, no ha aportado una sola peseta para esta causa. Algun@s vecin@s señalan que el Alcalde podría haber acordado con RENFE la compra de los terrenos, al parecer interesantes, de la antigua estación, ahora convertida en apeadero.

23 de marzo: ¿Fiestas populares?

El Ayuntamiento se prepara para celebrar el Día de Aragón, el próximo 23 de abril. Al parecer, fiestas reivindicativas y populares como la celebrada en Zaragoza cada 5 de marzo, la *Cincomarzada*, no son de su agrado. Para el 23 de abril, la única barra del recinto festivo ha sido adjudicada mediante subasta a la peña *Los Cinco Mil*, por 400.000 pesetas. Una buena manera de compaginar ocio y negocio.

23 de marzo: Expropiad@s por el Ministerio de Fomento no reciben compensaciones.

L@s propietari@s de las fincas expropiadas por el Ministerio de Fomento para la construcción de la autovía de Somport en el tramo cercano a la ciudad de Huesca han denunciado que todavía no han recibido los 670 millones de pesetas que debían haber percibido como compensación. El Ministerio prometió el pago antes de finalizar el mes de marzo, pero éste aún no se ha hecho efectivo, por lo que l@s 70 propietari@s han estudiado la posibilidad de realizar movilizaciones, si el plazo concluye sin haberse producido el pago. Estas cantidades son adeudadas desde noviembre de 1.995, cuando el Jurado Provincial de Expropiación de Huesca fijó los precios, tras el desacuerdo entre el Ministerio y l@s afectad@s, en su mayoría agricultoras y agricultores que no han podido explotar las fincas

desde entonces, sin recibir nada a cambio. El Director General de Carreteras del Gobierno Español, Juan Lazcano, volvió a dar largas al asunto, y anunció el pago dentro de algunas semanas.

23 de marzo: Vecin@s de un barrio rural de Zaragoza denuncian que sufren *medicamentazo crónico*.

La Asociación de Vecin@s del barrio rural zaragozano de Venta del Olivar denunciaron que, a partir de ahora, el *medicamentazo* en el barrio será doble, puesto que no existe ninguna farmacia en el barrio donde comprar los fármacos excluidos ahora del sistema público de financiación. La población de Venta del Olivar supera los 1.000 habitantes, pero deben desplazarse a otros barrios rurales zaragozanos o a Zaragoza para adquirir los medicamentos. Según denunció la Asociación, la población del barrio tiene una edad media bastante alta, lo que dificulta los desplazamientos, junto con la carencia de transporte público. Tanto la Diputación General de Aragón, como el Colegio de Farmacéuticos rechazan la apertura de una nueva farmacia.

23 de marzo: Denuncia la destrucción de yacimientos arqueológicos y el Ayuntamiento pide su dimisión.

Dos importantísimos yacimientos arqueológicos de la época romana hallados en Tarazona (Zaragoza) han sido arrasados por unas obras realizadas por el Ayuntamiento de la localidad. A lo largo de la semana pasada, el Alcalde, Javier Calavia, lejos de mostrar el mínimo arrepentimiento, solicitó la dimisión del Presidente del Centro de Estudios Turiasonenses (C.E.T.), Javier Bona, quien denunció la salvajada cometida contra el patrimonio histórico de la ciudad. El C.E.T., que respalda las actuaciones de su Presidente, consiguió rescatar algunas inscripciones y monedas, que fueron entregadas a un arqueólogo de la Diputación General de Aragón. Dos arqueológ@s han confirmado el valor de los yacimientos destruidos, pertenecientes a la ciudad romana de *Turiaso*, mientras que Javier Bona no piensa dimitir, y ha pedido amparo al Justicia de Aragón.

23 de marzo: Reclaman una línea ferroviaria directa entre Zaragoza y Canfranc.

La Plataforma Pro-Ferrocarril Directo a los Pirineos, integrada por doce ayuntamientos aragoneses, sindicatos y otros colectivos sociales, reclamó en Ayerbe (Huesca) la recuperación de la línea férrea entre Zaragoza y Canfranc a través de dicho pueblo. L@s participantes en la reunión criticaron el bloqueo ejercido por la Cámara de Comercio e Industria de Huesca contra este proyecto, que costaría unos 1.000 millones de pesetas. El trazado de la línea actual da un importante rodeo, al pasar por Huesca y Monegros, lo que alarga innecesariamente el tiempo en que se efectúa el recorrido.

24 de marzo: Los nuevos accesos aprobados no terminan de convencer a l@s vecin@s.

El proyecto de acceso al zaragozano barrio de Valdefierro desde la avenida Gómez Laguna aprobado por la Comisión de Urbanismo del Ayuntamiento de Zaragoza no convence a la Asociación de Vecin@s *Aldebarán*, que lo califica de intento de engaño y el excesivo retraso con el que se va a desarrollar. L@s vecin@s piensan que la construcción del acceso estará preparada para su inauguración en período electoral, en 1.999, cuando tenía que estar adjudicadas ya a estas alturas.

26 de marzo: Lío sobre la concesión de la autovía de Logroño.

Portavoces de la Coordinadora de Afectad@s por la Autovía de Logroño mostraron, en una reunión con el Presidente de las Cortes Aragonesas, Emilio Eiroa, un informe en el que se afirma que la concesión de la explotación de la autopista A-68 a la empresa Autopista Vasco-Aragonesa finaliza el 11 de noviembre del presente año, en base al Real Decreto en el que se aprueba dicha concesión. Para la Coordinadora, que agrupa a vecin@s, colectivos y entidades de pueblos y barrios zaragozanos afectad@s por el intenso tráfico en la autovía de Logroño en su tramo cercano a la capital, no tiene sentido ninguna negociación entre el Gobierno Español y la empresa para eliminar el precio del peaje en sus últimos kilómetros, lo que descongestionaría el tráfico en la autovía. L@s afectad@s pretenden que la nueva concesión recoja sus peticiones. Sin embargo, tanto el Ministerio de Fomento, como la empresa concesionaria y el Gobierno Aragonés, todos a una, han afirmado que la concesión expira en el año 2.011, puesto que al parecer existe una prórroga.

26 de marzo: Un centro cívico se inaugura sin vecin@s.

Al parecer, la Alcaldesa de Zaragoza, Luisa Fernanda Rudi, no quería protestas vecinales en la inauguración de un centro cívico en el barrio de Torrero, así que optó por evitar que l@s habitantes del barrio asistieran al acto protocolario. A pesar de ello, la Alcaldesa tuvo que soportar los pitidos y gritos de cientos de personas en el exterior del edificio, además de pancartas contrarias a la realización del tercer cinturón, que cuenta con una fuerte oposición en el barrio.

Por otra parte, la Comisión de Urbanismo del Ayuntamiento de Zaragoza aprobó el martes 24 la relación de bienes y propietari@s afectad@s por las expropiaciones para construir el tercer cinturón de ronda.

26 de marzo: Protesta por una travesía peligrosa.

Unas 500 personas se manifestaron por las calles de la localidad oscense de Fraga, convocadas por la Asociación Pro-Variante para reivindicar la urgente construcción de una circunvalación que evite que el tráfico pesado de la carretera N-2 discurra por la ciudad. L@s participantes cortaron el tráfico en la carretera a unos kilómetros de la población, y exigen, en tanto no se construya la variante, la gratuidad del peaje en la autopista A-2 para reducir el intenso trasiego de vehículos en la N-2.

También sobre carreteras, y en la misma comarca, los ayuntamientos de la margen izquierda del río Cinca acordaron el miércoles 25, en sus respectivos plenos extraordinarios, solicitar del Gobierno Aragonés el apoyo económico necesario para arreglar la carretera A-1234, entre Fraga y Monzón.

27 de marzo: Protesta para pedir el plan integral para el barrio Oliver de Zaragoza.

Convocadas por la Asociación de Vecin@s del barrio Oliver, asociaciones de padres y madres de alumn@s y otras entidades sociales, unas 500 personas se manifestaron por las calles del barrio para solicitar la paralización de la construcción de viviendas sociales por parte del Ayuntamiento, en tanto no se mejore la calidad de vida del barrio mediante la aprobación de un plan integral, varias veces pospuesta. L@s vecin@s denuncian la existencia de 900 viviendas desocupadas en el barrio y exigen medidas sociales para mejorar la situación de uno de los barrios más marginados de Zaragoza.

27 de marzo: Vecin@s de La Almozara denuncian la inhibición de la D.G.A.

Una treintena de vecin@s del barrio de La Almozara, encabezad@s por la Presidenta de la Asociación de Vecin@s de La Almozara, Encarna Mihi, presentaron un escrito ante la Consejería de Presidencia de la Diputación General de Aragón (D.G.A.), en el que denuncian su inhibición a la hora de investigar la gestión de las fundaciones *Federico Ozanam* y *Bernardino Montañés* en el centro de la tercera edad del barrio. L@s vecin@s denuncian irregularidades como la gestión conjunta por parte de las dos entidades, algo expresamente prohibido por la Ley de Fundaciones de la D.G.A., o el oscuro destino de algunas de las subvenciones públicas destinadas al centro de la tercera edad. Al entregar el escrito, l@s vecin@s tuvieron que soportar la actitud provocadora y chulesca de los guardias de seguridad, que trataron de evitar su entrada al edificio de la D.G.A. Al cabo de una hora, y tras un fuerte altercado verbal, la totalidad de l@s vecin@s pudieron acceder al registro a entregar el escrito.

27 de marzo: Presentan un informe de síntesis de las propuestas para enterrar las vías.

La Fundación Ecología y Desarrollo, la Asociación de Amig@s del Ferrocarril, la Coordinadora Ecologista de Aragón, la Unión de Vecin@s *Cesaraugusta* y la Asociación de Vecin@s de La Almozara han elaborado un documento base que recoge sus propuestas de cara a la llegada del tren de alta velocidad a Zaragoza. Estos colectivos solicitan que el acceso del tren tenga lugar por la parte sur, de forma que se respeten los espacios naturales cercanos del norte, y el enterramiento de las vías férreas que separan los barrios de Delicias y La Almozara.

29 de marzo: Celebran el 25 aniversario protestando.

La Asociación de Vecin@s de La Almozara, un barrio de Zaragoza, celebró sus 25 primeros años de vida con una asamblea en la que se dieron cita viej@s y nuev@s militantes del movimiento vecinal en el barrio. la reunión se celebró al pie de un puente sobre la autopista, tras lo cual se procedió a bautizar el paso peatonal sobre las vías del tren que une La Almozara con Delicias con el nombre de *Travesía del Movimiento Vecinal*. L@s vecin@s se reafirmaron en sus posiciones a favor del enterramiento de la vía ferroviaria y respaldaron las reivindicaciones de escolares y ancian@s del barrio. El día se completó con una fraternal comida.

29 de marzo: Más protestas contra el estado de las carreteras aragonesas.

De multitudinaria se puede calificar la manifestación que recorrió el municipio oscense de Altorricón, y que reunió a más de 3.000 personas procedentes de todas las localidades de la comarca de La Llitera. la convocatoria partió de todos los colectivos sociales, asociaciones vecinales y ayuntamientos de la zona, para solicitar la mejora de la carretera que une A-1240, entre Tamarit y Altorricón. La siniestralidad de esta vía es muy alta, debido a la estrechez, la falta de señalización y el mal estado del piso. La A-1240 permite el acceso a la N-240, una vía de comunicación indispensable entre La Llitera y el bajo Cinca y Catalunya.